

REVISTA
QUINCENAL

La Voz de Liébana

Inscrito como artic.
segunda clase en las Direc-
ciones Generales de Co-
rreos de Méjico y Cuba.



SEGUNDA EPOCA
AÑO XXVII

POTES, 15 DE ABRIL DE 1930.

NUM. 897.



EL SEÑOR

Don JUAN BRIZ LARÍN

falleció en Espinama el día 27 de Marzo de 1930,

a los 71 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su esposa doña Francisca Llorente Alonso; hijos don Julio, don Juan, don Segundo y don Saturnino (ausentes), doña Vicenta y doña María Briz Llorente; hijo político don Tomás Calvo Benito; hermanos don Saturnino Briz, Presidente del Consejo de Administración del Banco de Santander, y doña María Briz Larín, viuda de Calvo; nietos hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomienden en su oraciones, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Espinama, 1 de Abril de 1930.

No se reparten esquelas.

LA GESTION MUNICIPAL

El Ayuntamiento recientemente constituido en Potes tiene muchas cuestiones a que prestar atención, pues en los seis años últimos—durante los cuales progresaron considerablemente otros pueblos que supieron sacar partido de las circunstancias,—la serie de incidentes y cambios habidos imposibilitaron hacer labor práctica en muchas ocasiones.

El Ayuntamiento saliente había emprendido a última hora obras que han agotado la consignación presupuestada para todo el semestre. No fuera esto lo peor, que es bastante, si no hubieran dejado insatisfechas obras que importan, si no nos equivocamos, ochocientas pesetas.

Si no hubo inconveniente en dejar adeudados unos cientos de pesetas, ¿por qué no se comenzaron primero obras y se realizaban más de las que se han hecho? No teniendo, los de la Comisión Permanente sustituida, escrúpulo alguno en dejar deudas a sus sucesores, pudieron transformar el pueblo aunque después los que vinieran detrás no hallaran en el presupuesto una sola peseta consignada para obras.

De las obras realizadas nos acordamos en este momento de tres: Una, consistente en una paredilla, en el barrio del Sol. En ella empleaban durante la mayor parte del día nuestros munícipes al único

barrendero del Ayuntamiento; esto por sí sólo se elogia.

Otra obra fué la realizada en la plazoleta que hay cerca del cuartel de la Guardia civil.

La última obra se hizo delante de la barbería del Cantón, se trabajó durante varios días, fué levantado el empedrado en un trozo de la calle que va por allí hacia la Carretera Nueva y ha quedado en condiciones de que se gaste el Ayuntamiento bastantes pesetas más para dejarlo algo mejor de lo que está, que está bastante mal.

La mayoría de las calles de Potes tienen necesidad de arreglo. El empedrado resulta peligroso lo mismo para las personas que para el ganado; es además sucio y antiestético, aunque nuestros antepasados creyeran lo contrario.

Ya que Potes es la capital de la región, conviene ir adecentándola algo para que responda al rango que tiene y a su categoría. Y lo primero que juzgamos necesario es preparar con detenimiento, bien estudiado y mejor calculado un plan sencillo, concreto y sobre todo realizable, de obras a ejecutar

que mejoren las condiciones de nuestras calles sin comprometer la economía del Municipio.

En cinco años, o quizás en menos, podían mejorarse todas las calles preparando el terreno para el Ayuntamiento que tuviera arrestos suficientes para adoquinar o asfaltar la villa. Hay una ventaja no despreciable y es la de que el casco de la localidad es reducido.

Hecho un proyecto de mejoras que alcance a todos los barrios de la localidad, debe llevarse adelante, sin tener para nada en cuenta los cambios de personas en el seno de la Corporación municipal.

El sistema que hasta ahora se ha empleado es pernicioso, porque da margen a que cualquier municipio desahogado mire más por sus propias conveniencias que por las del Ayuntamiento, realizando obras, hoy delante de su casa, mañana frente al establecimiento de un amigo, otro día en las inmediaciones del domicilio de algún protector o pariente, pero nunca o muy tarde donde hay verdadera necesidad de ello.

¡Ay, madre, cómo "trisca"!

El verbo tristar podrá no ser equívoco para el diccionario de la Lengua Española, pero sí lo es en el lenguaje popular de algunas regiones y, por cierto, con acepciones bien diferentes.

Se dice que "triscan" los carbillos en el otero, esto es que enredan y hacen ruido con las patas; que el aserrador "trisca" los dientes de la sierra que éllos llaman terciar y al triscador, terciador. Estas son acepciones académicas. Pero se dice también que de tal cosa se tiene a "trisca" por tenerla en abundancia; que llueve a "trisca" por copiosamente; que no "trisca" por no romper, no quebrar.

Por último, recuerdo que desde bien pequeño oí este diálogo de unos gallegos ambulantes que iban de pueblo en pueblo haciendo sogas de lino, cerdas, etc.

—¡Anda muchaaaachul!... Anda la rueda muchachu que el par bien lu "triscas"...

—Si ¡cumu me dan tantu... y eso duru cumo un cantu!

Estos modismos dan lugar a incidentes como el que voy a referir.

Poco más de mes y medio llevaba yo de residencia en la parroquia de Dobarganes, al finalizar el invierno de 1904. Me hospedaba en casa de tía Sebastiana y una noche después de cenar me dice:

—No sé cómo no se aburre ahí sólo, leyendo tanto tiempo. ¡Váyase un rato a la velada, ande! Velan en casa de Tomás y está allí Marcelo, que sabe muchos cuentos...

Era Marcelo guarda de campo de unos cuantos pueblos de Cereceda y, según él decía, le daban "las pintas y de comer dos "corrudas", la una "seguiu" calle y casa ahita y la otra donde caiza". Como aquella "corruda" era de la primera categoría, Marcelo se acercó en el pueblo y no faltaba una noche a la velada. Y allá fui yo también de seoso de oír los cuentos de Marcelo.

Pero ¡quién lo creyera! mi presencia tuvo la fatalidad de borear de su memoria cuentos y romances y por más tormento que la daba no le salía uno para un remedio. Las mujeres, cuando unas, cuando otras y a veces todas juntas, le asediaban con preguntas tirándole de la lengua pero como si nada.

Yo ya estaba dispuesto a aburrirme y a creer en el "oscuran tisimo" viendo los desastrosos efectos que había producido allí con mi presencia, cuando Mariuca, la hija mayor de la casa, se dispuso a avivar la lumbre echando en ella unos trozos de roble...

—Pero, hija—la dijo Fidelia, su madre—¿cómo echas ese tan largo, cómo no le partes?

—¡Si va me puse, madre, y no "trisca"!

Con razón se dice que "donde menos se piensa salta la liebre" y lo decía uno apuntando al alero de un tejado.

La expresión de Mariuca por medio de la asociación de ideas vino en auxilio de Marcelo, quien repensadamente tomó la palabra y poco más o menos dijo:

—Allá, de muchacho, estuve yo sirviendo en un pueblo de la Mortaña y oí contar que cierta viuda de buena posición tenía un hijo único de no mal parecer en cuanto a su presencia, pero era tonto de remate, por cuyo motivo no le podía casar como quisiera.

Un día recibió la visita de una parienta lejana, la cual era tan bien viuda y tenía hijas casaderas. La madre de Tadeo, que así se llamaba el tonto, habló a su parienta de la necesidad que tenía de una nuera en casa y de jarse de criadas y lo mucho que la agradaría estrechar más entre las dos el parentesco.

Desde luego, la otra dió por descontada la boda de Tadeo con su hija mayor Matilde. Ahora que, eso sí, era menester que los mozos se viesen y ninguna ocasión mejor que aquella para llevar al pretendiente en su compañía y presentarle a su hija. Y aquí de los apuros de la buena madre de Tadeo, que quisiera más casarle por sorpresa que con los requisitos que se estilaban. Pero no había más remedio que arrostrar las circunstancias y dejarlo a la buena ventura.

"Aquella noche dió a su hijo más consejos que un sabio y entre otras advertencias le hizo la de que hablara poco y no comiese mucho, entregándole a este fin una torta que ocultaría cuidadosamente para comerla a solar cuando tuviese hambre.

"Partieron de mañana al día siguiente y de camino la futura suegra tuvo tiempo más que suficiente para conocer si había algo más que serrín en la gran cabeza del mozo, pero el crecido número de ganados, las repletas paneras y todo el ajuar de la casa se adentraron más en su corazón que las simplezas que de vez en cuando, soltaba Tadeo, porque sólo de vez en cuando hablaba.

"Una vez en casa procuró que todo el mundo cenase y se fue inmediatamente a la cama para quedarse a solas con Matilde y hablarla de la felicidad que la esperaba con el improvisado novio, no dudando que aceptaría sin vacilar tan excelente partido.

"Más he aquí que la muchacha con lo que había oído, que era mucho, y lo que acababa de ver, que no era poco, respondió a secas:

— "¡Pero, madre, si dicen que es tonto y vuelve allá! (1)

— "Hazte caso de dichos! También dicen que come mucho

y si ha comido lo suyo, pero no tanta exageración. Ahora una de dos: si lo ha hecho sin picardía puede pasar y si lo hizo con malicia no es tan tonto como quieres decir.

"No convencían a la moza los razonamientos de la autora de sus días y salió de la cocina en ocasión que llovía a jarros y espontáneamente, con voz aguda que penetraba en todos los rincones de la casa, gritó:

— "¡Ay, madre, cómo "trisca"!

"Buena la hizo. Tadeo que se hallaba tan a gusto en su alcahuza zampándose la torta se creyó aludido y con la boca llena, todo azorado a la vez que descompuerto, salió y respondió:

— "Si trisco que trisque, eso es... que no trisco nada tuyo eso es... que es una torta que me dió mi madre pa comerla yo solo, eso es... Y ahora me marcho a mi casa, eso es..."

Ignoramos si ahogaría el agua a la torta. Marcelo no nos dió otras noticias de Tadeo y como yo no sé más que lo que nos contó Marcelo, pues... se acabó el cuento.

Carlos Fernández.

(1) Modismo regional que equivale a decir: es tonto y retonto.

Dios nos dé la satisfacción de volver a ver por esta región al P. Paz.

Es un deseo que estamos seguros comparten todos los lebaniegos.

De cómo se le quiere da idea la iniciativa que surgió entre varios lebaniegos al recibirse la noticia de que estaba enfermo. Si falleciera se pondrían todos los medios para traerle a enterrar a Liebana junto al Monasterio de Santo Toribio que tanto debe al P. Paz.

De acá, de allá o de acullá.

Los catorce Apóstoles.

No te asombres, lector, porque te hable de catorce apóstoles, pues te los voy a presentar y decirte cómo hallaron la muerte.

1. San Andrés de Bethsadia, que murió crucificado en un aspa.

2. San Bartolomé de Galilea, que fué desollado vivo en Armenia.

3. San Santiago el Mayor de Bethsadia, fué decapitado en Jerusalén.

4. San Santiago el Menor, que encontró el martirio golpeado y apedreado.

5. San Juan Evangelista, que era discípulo amado, murió en Efeso.

6. Judas Iscariote, que por su mala acción, se ahorcó. (Ita a decirle que por morral, pero hay que callar).

7. San Judas, que, según unos, fué martirizado en Armenia y según otros, en Persia.

8. San Mateo, que fué asesinado con espada en Etiopía.

9. San Matías, que fué elegido en lugar de Judas Iscariote, fué decapitado en Calchis.

10. San Pablo o Saulo de Tarso, fué martirizado en Roma.

11. San Simón Pedro, crucificado cabeza abajo, en Roma.

12. San Felipe, colgado en una columna en Hierápolis.

13. San Simón, hermano de Santiago el Menor, murió crucificado en Persia.

14. Santo Tomás que murió en Coramandel.

"Pa que veas que fueron catorce".

Además te diré, lector amigo, que la superstición del número trece tiene su origen en que eran trece los que en la cena del Señor se sentaron a la mesa.

Veritas.

El Padre Paz, enfermo.

Que no hay un solo lebaniego que no conozca al P. Marcelino de la Paz, S. J., es cosa ya probada y no ha de haber un solo paisano del ilustre jesuita lebaniego que le recuerde sin expresar el cariño y la admiración que aquí se siente hacia quien con tanto celo y eficacia labora por la prosperidad de Liebana y por extender el culto a la Reliquia que se venera en el Monasterio de Santo Toribio. Esos dos son los ideales del P. Paz y con ellos se ha ganado popularidad grandísima.

Le tenemos todos conceptuado como el mejor valedor de la Reliquia de la Santísima Cruz y como el más enamorado de Liebana.

Amor con amor se paga. Así se justifica lo que para nosotros es el P. Paz.

¿Que lanza una idea, que sugiere un proyecto, que aconseja una gestión? Todos, todos los lebaniegos le oyen, le obedecen y le siguen con el entusiasmo y la confianza que merece por su bondad y que se ha ganado con su inteligencia.

El P. Paz está enfermo. A sus 88 años es natural que su enfermedad produzca temores de un posible y triste desenlace.

La primera noticia del estado del P. Paz, la recibió el Capellán del Pilar de esta villa don Ignacio Rodríguez Cosgaya, a quien se lo comunicaba desde Valladolid el R. P. José Pérez Bulnes, S. J., también lebaniego, profesor del Colegio de San José.

El mismo día que se supo, el Coadjutor de nuestra villa don Fabio García González, estando reunida la gente en la iglesia para los actos religiosos de Cuaresma pidió a los fieles una oración por la salud espiritual y temporal del R. P. Paz. Así fué del dominio público el que tan ilustre lebaniego se hallaba enfermo en la Residencia de los PP. Jesuitas de Valladolid, y no hay que decir el sentimiento que ha causado la sola noticia de que está enfermo.

Momentos antes de enviar a la imprenta estas líneas se sabía que se había iniciado alguna mejoría de lo cual nos alegramos y hacemos votos para que

RECUERDO DE PASION

TRÍPTICO

*La multitud, cansada, sudorosa,
con pasos que parecen de gigante,
por Jerusalem corría jadeante
por luenga calle áspera y tortuosa.*

*Bajo el peso de una Cruz afrentosa
que le hacía caminar vacilante,
se oye de Ahasverus el grito: ¡Adelante!...
y una figura se mueve amorosa.*

*Caminaba Jesús, desfallecido,
vencido por la Cruz. De trecho en trecho
caía con su cuerpo dolorido*

*hasta dar en la tierra con su pecho.
¡El Nazareno en pie ya no se tiene,
y es forzoso llamar al de Cirene!*

*De sangre, y de sudor, y de amargura,
la cara de Jesús iba empapada
al cruzar con su Madre la mirada
cargada de dolor hasta la hartura.*

*Sufría el Hombre Dios grande tortura,
y azotes en su cara flagelada,
y el golpe de la cuerda señalada
en sus carnes de sùtida blancura.*

*El astro rey apaga sus fulgores.
La noche tiende su misterioso manto
que envuelve a los mortales en temores.*

*La Virgen Madre llora de quebranto;
y, haciendo el pueblo de valor alarde,
al Dios Hijo crucificó. ¡¡Cobardell!...*

*Ya no puede mi pobre corazón,
viendo el frío sudor de tu agonía,
consentir en la infame villanía
de un pueblo con entrañas de león.*

*Ya me guía los pasos la ilusión
de poder defenderte en este día...
Mas... brota de tus labios, a porfía,
¡el inmortal perfume del perdón!*

*¡Dios mío!, soy un triste peregrino
que recorre tu Vía dolorosa
buscando en tus dolores su destino.*

*Yo, Señor, con mi planta vagarosa,
te sigo por las huellas del camino
que abriste con tu sangre tan preciosa...*

T. ZALAMA.

Los quintos.

Relación de los jóvenes del reemplazo de 1930 a quienes corresponde entrar en Caja este año:

Luis Antón Posada, que se talló en Bilbao.

Manuel Báscones Cuesta, voluntario en el regimiento de Valencia.

Manuel Bustamante de Miguel Fernando García Núñez.

Juan Antonio Bustamante Soberón.

Julián González Posada.

Casimiro González García, que se talló en Cabezón de la Sal.

Teodoro Gómez Merodio, se halla en la República Argentina.

Miguel Gómez Cuevas, se talló en Bilbao.

Jesús Jusué González, en Valladolid.

Federico Rodríguez Alonso, se halla en la Argentina.

José Santervás Rodríguez.

José Luis Báscones Araluce.

José Santamaría Prados, en Méjico.

José Serdio Portilla y José Antonio Soberón Bustamante, que se talló en Llanes.

Del anterior reemplazo el día 11 del actual salieron para Torrelavega y con dirección a Marruecos, donde les ha correspondido cumplir sus deberes militares, los jóvenes Gerardo Horga, Luis Sánchez y Aquilino Montes.

Proyecto de Inspecciones de Higiene Pecuaria.

En el B. O. de la Provincia se ha hecho público un proyecto para la nueva organización de los servicios veterinarios.

Los términos municipales que excedan de tres mil habitantes constituyen por sí propios Partidos pecuarios con uno o más Inspectores de Higiene pecuaria municipales.

Otros municipios que no lleguen a tres mil habitantes han expresado su deseo de sostener por sí un Inspector de Higiene pecuaria. En este caso se halla comprendido Peñarrubia que abonará de sueldo 600 pesetas.

Con los términos municipales menores de tres mil almas que no han pedido sostener por sí un Inspector, se constituirán agrupaciones. De las que hay en

proyecto las que más interesa conocer son las siguientes:

Número de orden de la agrupación, 3, formada por los Ayuntamientos de Potes, Illorigo, Camaleño y Vega de Liébana. Residencia del veterinario en Potes, sueldo 1.700 pesetas. De ellas Potes pagará 400; Illorigo, 400; Camaleño, 450 y Vega de Liébana, 450.

Agrupación número, 4; Cabezón de Liébana y Pesaguero. Residencia en Pesaguero, con 700 pesetas de sueldo, de las cuales pagará 300 Cabezón y 400 Pesaguero.

Agrupación número, 5; Polaciones y Tudanca. Residencia en Lastra, sueldo 800 pesetas; pagando de ellas Polaciones 400 y Tudanca 400.

El Ayuntamiento de Travesviso se ha agregado para estos servicios al de Peñarrubia y contribuirán al sueldo del veterinario con 200 pesetas.

Hasta primeros de mayo los Ayuntamientos, Veterinarios, Asociaciones ganaderas y Entidades pueden entablar ante la Inspección provincial las reclamaciones que estimen convenientes.

La empresa que explota el local debe tener en cada clase de localidad un empleado encargado de que el público guarde el orden, compostura y el respeto que todos nos debemos. La empresa dueña del teatro velar por el cumplimiento del contrato y si alguna omisión tuvo al hacer éste, subsanarlo; y digo esto porque seguramente si le pasó inapercibido el hecho de que en el ambigú se venda vino y demás licores debe conocer que quizá en esto radica la causa de lo que en este escrito lamento. En el ambigú, como su misma palabra significa sólo pueden proporcionarse al público refrescos y pastas.

Por el buen nombre de la Villa.

Sr. Director de "La Voz de Liébana".—Potes.

Mi buen amigo: Te adjunto unas cuartillas rogándote la inclusión de ellas en el periódico de tu digna dirección.

Del fin que me propongo nada he de decirte, puesto que bien claro ellas lo reflejan, siendo este un motivo más por el que no dudo las darás entera en periódico tan amante como constantemente lo está hemos trando ser, de cuantos asuntos interesan a Liébana y a Potes.

Gracias mil anticipadas de tu buen amigo.—**Ramón Bustillo.**

Asiduo concurrente a cuantas exhibiciones se hacen en nuestro teatro, he venido observando el abandono en que se encuentran los espectadores durante la realización de aquéllas, tanto de parte de las dos empresas, la propietaria y la explotadora del local, como de las autoridades gubernativas.

Este abandono se puso de relieve durante las representaciones que hizo la última compañía que nos visitó.

El Teatro es escuela práctica de costumbres, donde unas veces deleítanse nuestros sentidos con las diversas manifestaciones de las bellas artes que allí se hacen.

Es en el Teatro el lugar donde mejor se refleja la cultura de un pueblo, es su escuela y como es consiguiente allí van siempre los que más la sienten.

En lugares o pueblos como el nuestro, asistimos ávidos de presenciar algún espectáculo que la prensa o el libro nos encomió con los mayores adjetivos, y toda compañía buena o mala, sin considerar estas cualidades estimula nuestra afición y asisti-

mos a presenciar lo poco de lo mucho nuevo y bueno que por el mundo se produce en este arte y de que tan exiguo modo llega a los que tan apartados vivimos.

Pero ¿qué se presencia la mayoría de las veces en el Teatro de Potes? Escenas de un colorido impropio del lugar; parte del público mofándose de unos y otros carteles que en la sala existen y que prohíben fumar, fue transformando la sala en una verdadera cocina, allí se bebe, se grita, se increpan los ocupantes de distintas localidades, y hasta se "obsequian" con los más diversos objetos o proyectiles, sirviendo de medio conductor el humífero ambiente que se respira. ¡Qué desagradable juicio formará de nuestra cultura el que nos visite y asista al teatro!

El "ambigú" es una taberna donde se escancia ampliamente el peleón y el jarro o lotella corre de mano en mano llenando los amplios vasos; al segundo acto si la función tiene varios y si no después del primer descanso ¡señores qué cuadro o cuadros se ven allí!, renuncio a describirlos por si esto lo leen quienes no lo presenciaron, evitándoles así el rubor que les produciría la consideración de lo que en el teatro e inmediaciones pasa.

En síntesis, es un abandono en que se tiene al público que asiste por afición, que hace que muchos se retraigan y no asistan a estas fiestas, que prestarían gran provecho de celebrarse como se celebran en todos los pueblos cultos. De cómo queda la entrada del teatro después de cada fiesta no quiero hablar, un ambiente de ácido úrico y amoníaco que hace salir corriendo, si no lo impidieran los grandes charcos que existen.

La autoridad gubernativa a cuyo conocimiento deben llegar cuantas infracciones se cometan, debe proteger, primeramente al público, librándole del bochorno de presenciar escenas poco edificantes y a la empresa explotadora para que ésta pueda hacer cumplir el reglamento que rige para esta clase de espectáculos, castigando con mano dura cuantas infracciones les denuncien.

Por experiencia puedo decirles a las autoridades gubernativas que procediendo con energía no serán necesarias muchas sanciones, que este público es después que siente y se le da la sensación de autoridad.

La autoridad sanitaria debe girar una visita de inspección a nuestro Teatro y comprobar si los servicios de higiene y sanidad están en condiciones para el fin a que deben destinarse.

Muéveme a la escritura de estos renglones, el deseo de ver nuestro Teatro convertido en lo que debe ser: lugar de cultura y esparcimiento. Nadie vea aquí censuras, puesto que yo, su autor, no tengo intención de hacerlas, elevándome un poco sobre lo que diversas veces presencié, con mi claridad ya proverbial, lo expongo, hago un acto de ciudadanía y la conciencia tranquila queda y cumplido este deber.

Ramón Bustillo.

DE LOS VALLES

DE ESPINAMA —

Confortado con todos los auxilios de la Religión, el día 27 del próximo pasado mes de marzo, entregó su alma a Dios rodeado del cariño de sus familiares, el respetable vecino de este pueblo don Juan Briz Larín (q. e. p. d.)

Es el momento de la muerte la hora de la justicia: nosotros queremos en estas toscas líneas rendir al buen amigo fallecido el testimonio del aprecio en que le teníamos, haciéndonos al mismo tiempo intérpretes del sentimiento que su muerte ha causado entre sus muchas amistades que no pueden olvidarle fácilmente.

Sean estas líneas expresión viva de nuestro sentimiento que hacemos presente a la viuda doña Francisca Llorente y a sus hijos don Julio, don Juan, don Segundo, don Saturnino, doña Vicenta y doña María Briz Llorente, uniéndonos a la pena que les embarga.

Hacemos extensivo nuestro pésame a los hermanos del finado: don Saturnino Briz, inteligentísimo Presidente del Consejo de Administración del Banco de Santander y doña María Briz Larín, viuda de Calvo; hijo político don Tomás Calvo Benito ex-concejal del Ayuntamiento de Camaleño; sobrinos especialmente al que ha sido alcalde de Camaleño, don Saturnino Calvo Briz y a los demás parientes del fallecido.

Al día siguiente que el anterior dejó de existir en este mismo pueblo el estimado vecino don Eloy Calvo Benito, a los 53 años de edad, después de recibir todos los Santos Sacramentos

Era en la actualidad concejal y persona que por su honradez y buen criterio supo ganarse la estimación de cuantos le conocieron.

Comprendemos el dolor de su desconsolada esposa doña Julia Sánchez y de su hija la señorita María-Juana Calvo Sánchez y las deseamos suficiente resignación para sobrellevar la irreparable pérdida.

De Camagüey, la ciudad de la Perla de las Antillas donde vive una numerosa colonia de lebaniegos dedicados al comercio y a las finanzas, ha llegado a Es-

pinama el rico indiano don Tiburcio de Benito.

Ha subido al cielo un niño hijo de nuestro estimado amigo don Fernando Camacho. Le acompañamos en la pena que le aflige.

DE POLACIONES —

Necrológica

Confortada con todos los auxilios espirituales, ha fallecido en Lombráña D.^a Rosa Rada esposa del ya difunto y tan querido médico de este valle, don Pedro de la Madrid.

Era la finada una de esas mujeres acaudaladas que verdaderamente merecen el título de señoras. Para confirmarlo sólo diremos una cosa, y es que su muerte no sólo ha sido sentidísima por sus vecinos, sino por todo el valle.

Reciban sus hijos don Juan y señoritas María e Inés un pésame más por pérdida tan sensible.

Regreso

De Marruecos, con perfecta salud y muy satisfechos ya cumplidos, han llegado los soldados José González, Domingo Torre y Cándido Gómez, de Presabuena, Santa Eulalia y Salceda respectivamente. Que sea en borabuena.

El Corresponsal.

DE COSGAYA —

Otra defunción

La inesperada muerte de la muy querida señora doña María Alonso, viuda de Mantilla acaecida en la mañana del día 29 de marzo próximo pasado, ha causado en general hondísima pena coincidiendo el hecho de que el mismo día se celebraban en esta Parroquia solemnes honras fúnebres por el alma de su esposo D. Nicanor Mantilla (q. e. p. d.) cuyo fallecimiento publicó en el número anterior la simpática "Voz de Liebana".

La conducción del cadáver de doña María Alonso a su última morada constituyó una verdadera manifestación de duelo.

El féretro fué llevado en hombros por familiares de la extinta presidiendo el duelo don Joaquín Alonso, don Máximo Antón y don Marcos Alonso, hermano e hijos políticos de la finada.

Reciban sus desconsolados hijos doña Guadalupe, doña Tomasa, doña Genara, doña Ricarda y don José; hijos políticos don Máximo Antón, don Marcos Alonso y don Eusebio Díez (ausente), como especialmente su hermano don Joaquín Alonso, nietos, sobrinos y demás parientes, por la doble pena que les aflige, nuestro más sentido pésame.

Enferma

Se encuentra enferma de gravedad la niña de dos años, Alicia González, hija de nuestros buenos amigos don Félix González y doña Guadalupe Díez.

Que no tengan que lamentar sus padres la pérdida de tan angelical criatura, es lo que deseamos.

Al Uruguay

De Barcelona con dirección a la capital del Uruguay, salió el día 5 del actual en el magnífico vapor "Reina Victoria", el apreciable joven de este pueblo don Gregorio Guerra Fernández.

Que tenga feliz viaje y prósperos negocios es lo que le desea su buen amigo

Lombráña.

DE VENDEJO —

Funerales

Por el eterno descanso del alma de la señora de Renada de Valdetuéjar (León), doña Josefa Tejerina y ordenado por este corresponsal, tuvieron lugar en nuestra Parroquia de San Miguel Arcángel, solemnes honras fúnebres, a cuyo religioso acto asistió la casi totalidad de los vecinos, por lo que les doy las más expresivas gracias por su atención.

Muy mejorado

Después de un mes próximamente que ha guardado cama el simpático joven de este pueblo Miguel Quevedo Galnares se encuentra ya muy mejorado, congratulándonos de ello pues proporciona una satisfacción su mejoría a su amantísima madre, hermanos y a toda la gente de este pueblo que tanto le quiere.

Natalicio

En su casa de Caloca ha dado a luz con toda felicidad una robusta y hermosa niña, primer fruto de su feliz matrimonio la apreciada señora doña Marciana Rojo Bedoya queridísima esposa del acaudalado propietario del citado pueblo, don José Martínez Encinas.

Salud deseo a los jóvenes esposos para verla hecha una buena moza.

Muerte temprana y muy sentida

A las seis de la mañana del día 7 del corriente y confortada con todos los auxilios espirituales, dejó de existir en su casa de Caloca (por resultas de un reciente alumbramiento) la queridísima vecina del mismo, Vicenta Vejo Puentes, estimada esposa del apreciable exconcejal y vecino de dicho pueblo Inocencio Moreno, habiendo dejado la extinta a su fallecimiento en el mayor desconsuelo a su referido esposo y sin el amor de madre a tres hermosas criaturas (la última de pocos días) y a su anciano, achacosa y viuda madre Francisca Puente Vejo.

Era la difunta muy querida y estimada, no sólo de su propia familia, sino del pueblo en general y de cuantas personas la conocieron por su afable trato y virtudes cristianas que por ella, quedando esto bien demostrado en el religioso acto de conducir su féretro al santo cementerio de aquella parroquia que fué una verdadera manifestación de duelo por la gran concurrencia de gente del pueblo y forasteros, arrancando a todos abundantes lágrimas de ternura.

Que el Señor de las misericordias haya acogido en su Santo seno el alma de la buena Vicenta, (que con cariño así se la llamaba) y dé resignación, salud y fuerza cristiana bastante a mi amigo Inocencio, para sobrellevar tan rudo golpe.

Enfermo

Se encuentra enfermo nuestro apreciable convecino el suscriptor de La Voz de Liebana, don Jacinto Galnares, rico ganadero de este pueblo.

Hace algún tiempo de resultas de una caída se produjo diversas contusiones de las que fué asistido por nuestro inteligente facultativo don Fidel Gutiérrez Salceda.

Cuando ya el amigo Galnares había mejorado y empezaba a nacer su vida ordinaria, administrando su numerosa ganadería, yendo a caballo una mañana por el sitio donde en 1808 se dió una famosa batalla se le espantó el brioso caballo que montaba y jinete y cabalgadura fueron al suelo, produciéndose don Jacinto Galnares contusiones de importancia que le obligan a guardar cama, siendo regular su estado.

De todo corazón deseo a mi amiguo y buen amigo Jacinto un pronto y total restablecimiento.

Volarde.

y esposa doña María Maestro Bedoya.

Ha estado breves días en Santander el concejal del Ayuntamiento de Potes y suscriptor nuestro don Manuel Ibáñez y señora doña María Palacios.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña María Luisa de Celis Pellicer, joven esposa del convecino de esta villa don Marcelino Fernández Huidobro.

De Camagüey ha llegado a Pombes el joven militar don Emiliano de Celis, hijo de nuestro estimado suscriptor don Miguel. Sea bienvenido.

En esta villa dió a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro amigo don Manuel Lozano.

En la Venta de las Cortes (Piedras Luciegas) ha fallecido nuestro suscriptor don Felipe Gutiérrez (q. e. p. d.)

Reciban nuestro pésame sus familiares particularmente su viuda doña Estefana Pérez y sus hijos don Juan, don Ariceto, don Pedro que se haya en la Habana, hijos políticos y demás parientes.

En esta villa dió a luz el día 8 un robusto niño la señora doña Ceferina Laca, viuda del industrial, recientemente fallecido, don Mariano Palacios.

Ha fallecido en Llanes el respetable señor don Vicente Cuanda Carrera, padre de nuestro querido y buen amigo el director del periódico democrata de dicha villa "El Pueblo", don Domingo Cuanda, a quien enviamos el más sentido pésame, extensivo a sus hermanos y a su hermano político, don Fernando Cotarelo.

Ha salido para Páncos la simpática señorita Teresa Fernández Ibáñez.

Al Vuelo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al joven lebaniego, oficial del Cuerpo de Telégrafos, don Inocencio Garrido, que de Madrid donde presta sus servicios, ha venido destinado a la Central de Santander.

Para Madrid en uso de licencia ha salido, con su distinguida esposa doña Elyra Prendes y hermoso niño, el Registrador de la Propiedad, suscriptor nuestro, don Manuel Junquera.

A los 87 años de edad ha fallecido en esta villa la anciana doña Ramona Tarno Roiz, viuda de Guardo.

A sus hijos don Teodulio, doña Marcelina y doña Fernanda Guardo Tarno; hijos políticos, doña Manuela Santervás, don Maximino Villazán y don José Mcvellán, industrial de Santander; sobrino don José F. Parro, director de nuestro colega "El Eco de los Valles", de Páncos, nietos y demás familia, enviamos nuestro sincero pésame.

Se encuentra en Madrid para tomar parte en las oposiciones a ingreso en la carrera de Jurisdicción Militar, nuestro buen amigo el estudioso abogado don Pedro de la Puente Soberón.

Ha pasado unos días en Valladolid el farmacéutico de esta villa don Victoriano González y señora doña Jesusa de Linares.

Ha estado en Santander la bella señorita Caridad Palacios.

Después de pasar una temporada en París, ha regresado a Viñón nuestro colaborador y amigo el joven abogado don Félix Reda Cuevas.

En la iglesia parroquial de Potes y con el nombre de María de los Angeles, ha sido bautizada una hermosa niña, hija de nuestro amigo el industrial de esta villa don José Maestro Bedoya y señora doña Bernarda Guerra González.

Apadrinaron a la nueva cristiana sus tíos don Marcos Ruiz

VENTA DE FINCAS

En el mes de junio próximo se venderán en subasta voluntaria, las fincas radicantes en Potes y en Baró, que pertenecen a los herederos de don Jesús de Monasterio.

Oportunamente se anunciará la fecha exacta de la subasta.

BANCO DE SANTANDER

FUNDADO
EN 1857.

CAPITAL: 10.000.000 de pesetas — Reservas: 8.500.000.

CAJA DE AHORROS

ESTABLECIDA EN 1878.

SUCURSALES: Alceda-Ontaneda, Ampuero, Astillero, Comillas, Espinosa de los Monteros, Lanestosa, Laredo, Osorno, Panes, Potes, Reinosa, Santoña, San Vicente de la Barquera, Sarón y Solares.

Banco filial: Banco de Torrelavega
Con Sucursales en Cabezón
de la Sal y Molledo.

CAJA DE AHORROS

Disponible a la vista 3,50 por 100 de interés anual, sin limitación de cantidad. — CARTILLAS ESPECIALES: Disponible con ocho días de preaviso, 4 por 100 de interés anual. Los intereses se liquidarán por semestres. — CUENTAS CORRIENTES: A la vista 2,50 por 100 de interés anual; ocho días preaviso, 3 por 100 de interés anual. — DEPOSITOS a tres meses, 3,50 por 100 de interés anual; a seis meses, cuatro por 100 de interés anual.

COMPANIA TRASATLANTICA



VAPORES CORREOS
ESPAÑOLES

SERVICIOS REGULARES

- DIRECTO:** España New York
7 Expediciones al año.
- RAPIDO:** Norte de España a Cuba y Mejico
14 Expediciones al año.
- EXPRESS:** Mediterráneo a la Argentina
12 Expediciones al año.
- LINEA:** Mediterráneo, Cuba y New York
14 Expediciones al año.
- " Mediterráneo, Puerto Rico Venezuela
y Colombia 14 Expediciones al año.
- " Mediterráneo a Fernando Poó.
12 Expediciones al año.
- " a Filipinas 3 Expediciones al año.

"La Voz de Liébana"

REVISTA REGIONAL

Se publica los días 15 y 30 de cada mes



Precios de suscripción:

En Liébana:..... un año... 5 pesetas
En el resto de España..... — ...6 —
En América..... — ...15 —

Esquelas de defunción:

En 1.ª plana, entera..... 100 pesetas
— — media plana..... 50 —
— — cuarto de plana..... 30 —

Agentes de "La Voz de Liébana":

En Buenos Aires: Don Julián Fernández,
Belgrano, 1299.

En Uruguay: Don Vicente Mateo,
General Garzón y Lanús.—Colón.

En la Habana: Don Anastasio Wichi, Sol, 8.

En México: D. Faustino Sánchez, Capuchinas 155

En Camagüey: D. Gregorio Benedito, G. Benítez 1

BANCO MERCANTIL

Sucursal de Potes

CASA CENTRAL: SANTANDER
Sucursales: Alar del Rey, Astillero,
Astorga, Laredo, Llanes, León, La
Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ra-
males, Santoña, Salamanca, Torre-
lavega y Cabezón de la Sal

Capital..... 15.000.000 pesetas
Idem desembolsado..... 7.500.000 <
Fondo de reserva..... 9.425.000 <

Caja de Ahorros: A la vista 3 por 100, con liquida-
ciones semestrales de intereses.

Cuentas corrientes y depósitos con interés de 2,
2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.

Créditos en cuenta corriente, sobre valores y personales. - Giros. - Cartas de crédito. - Descuentos y negociaciones de letras, documentarias o simples. - Ordenes de bolsa. - Cobro y descuento de cupones. - Depósito de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.

Dirección telegráfica: MERCANTIL